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0 10億 20億 30億

パステルアスター号

一般会計一般会計

特別会計特別会計

水道事業会計水道事業会計

総務費
13.5%

その他
1.3%

土木費
11.8%

教育費
6.6%

消防費3.6%

公債費
11.5%

民生費
33.2%

市税
18.8%

その他
9.6%

地方交付税
33.3%

国庫支出金
20.9%

市債6.6%

県支出金5.8%
その他5.0%

自主財源
28.4%

依存財源
71.6%

衛生費
7.7%

商工費2.5%
農林水産業費1.8%

110億円の使われ方110億円の使われ方 令和3（2021）年度決算令和3（2021）年度決算

諸支出金6.5%

特集
決算審査は、歳入（収入）の状況及び歳出（支出）においては、事業が効果的に
実施できたかなどを検証し、成果や課題を洗い出し、次年度事業へつなげるものです。 
決算特別委員会の審査の中で、出された意見の一部を報告します。 

114 億 264 万 8 千円 歳 入

110 億 3,156 万 3 千円 歳 出

　議　会　費　1.1%
　災害復旧費　0.1%
　労　働　費　0.1%

歳出額

国民健康保険事業

土地区画整理事業

奨学資金事業

簡易水道事業

公共下水道事業 

後期高齢者医療

介護保険事業

水道事業費用

資本的支出

21億7,139万8,299円

3,904万1,648円

869万1,999円

5,989万6,729円

5億3,384万1,830円5億3,384万1,830円

3億430万8,818円3億430万8,818円

27億5,421万4,440円

2億8,877万1,957円2億8,877万1,957円

2億9,276万6,509円2億9,276万6,509円

（水道施設の維持・管理のための費用）（水道施設の維持・管理のための費用）

（配水池や送配水管等の整備のための費用）（配水池や送配水管等の整備のための費用）

移動図書館車購入事業

新型コロナウイルス感染症臨時交付金
… 3億 6千万円の使い方

新型コロナウイルス感染症臨時交付金
… 3億 6千万円の使い方

新しくなった「パステルアスター号」は、先代車に
比べて一回り小さく、いつも約1,500冊の本など
を積んで、市内を巡回しています。

小規模事業者等事業継続支援事業 … 7,105 万 6 千円

… 1,405 万 8 千円

新型コロナウイルス感染症の影響に伴い、経営が厳しい農林水産業者、小規模事業者
等の事業継続を下支えするため、支援要件を満たす事業者に対して支援金を支給しました。

主要
事業
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市民会館大型モニター

簡易間仕切りテント

ふるさと納税はこのように活用された !

新型コロナウイルス感染症臨時交付金
以外の補助金を活用した事業

防災活動支援事業 … 1,385万4千円
避難所等に簡易間仕切りテント及び消毒可能な簡易ベッ
ド、マット等を整備するほか、分散避難を励行するための
ハザードマップを作成するなど、防災活動における新型
コロナウイルス感染症対策を行いました。

公共的空間安全・安心確保事業
… 1,431万4千円

プレミアム付きクーポン券事業 … 2,856万8千円

① 市民会館に大型モニター整備（WEB会議等で使用可能）
② アクリル板・サーモマネージャー・自動水栓機器・
　 エアコン等の設置
③ 離島航路関連施設にエアコン設置 など

市内消費喚起につなげるため、飲食店やタクシー、商店等で使用できるお買い物クーポン
券を、25％のプレミアム付きで発行しました。（2・3・4回の計 3回分）

定住促進は図られているか !

主要事業

① 住民税非課税世帯等臨時特別給付金事業 … ２億2,560万７千円
　　1世帯あたり10万円支給

② 低所得子育て世帯生活支援特別給付金事業 … 1,318万7千円
　　1人あたり5万円支給

③ 子育て世帯臨時特別給付金事業 … 1億7,587万８千円 
　　１人あたり10万円支給（０歳から18歳までの子どもたち）
　　※児童を養育している方の収入要件あり

2 億 1,200 万円 (33 事業で活用）
活用額 500万円以上の事業
〇ふるさと納税支援業務 …………………… 8,400 万円（事業費総額 9, 149 万 9 千円）
〇企業立地促進事業 ………………………… 1,900 万円（事業費総額 1, 916 万 9 千円）
〇小中学校特別支援員配置業務委託料 …… 1,120 万円（事業費総額 1, 121 万 2 千円）
〇庁舎建設推進基金への積立て ……………… 931 万 2千円
〇消防団運営費 ………………………………… 600 万円（事業費総額 1,326 万 6千円）
〇図書購入事業（市民図書館） ………………… 550 万円（事業費総額 659万 7千円）
〇新築祝い品 …………………………………… 550 万円（事業費総額 557万 5千円）
〇母子保健健康診査事業 ……………………… 500 万円（事業費総額 664万 2千円）
〇つくみ港まつり負担金（花火大会支援等） … 500 万円（事業費総額 500万円）
〇観光交流館（つくみマルシェ）運営費 ……… 500 万円（事業費総額 500万円）
〇放課後児童クラブ委託事業 ………………… 500 万円（事業費総額 2,132 万円）

〇新築祝い品 … 557 万 5 千円
　市内業者を使った新築費用に対して、 商品券を交付

〇移住者居住祝い品 … 181 万 3 千円

〇移住者居住支援事業補助金 … 1,215 万 5千円 (25 件）

〇新婚世帯・子育て世帯家賃等補助金 … 140 万 3 千円
　新婚世帯 5件、 子育て世帯 8件

〇空き家バンク登録支援補助金 … 19 万 7千円 (3 件分）
　（新規事業）空き家バンク登録物件の家財処分に対する補助

〇移住定住ポータルサイトリニューアル業務委託料 …  400 万円

〇企業立地促進事業助成金 … 1,916 万 9 千円
　社宅整備、 設備投資等に対する助成
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　令和３年７月１日に、議長を除く13人の委員で構成する 「議会のあり方に関する特
別委員会」 を設置し、その下に６人で構成する小委員会 を設置し協議を重ねてきました。
　令和３年７月１日から令和４年８月３日までの間
　特別委員会　……………………………11回開催
　小委員会　………………………………10回開催
　市民及び各団体との意見交換会　……　４回開催

　今後は、議員報酬及び選挙費用の公費負担について調査研究を行っていきます。

●議員定数について、現14人を12人にすること。（一部反対意見がありましたが採決
の結果、２人削減と決しました。）

●議会活動の見える化について ̶ 議会だよりの有効活用。議会日程だけでなく、毎月
の委員会や部会の開催内容や状況について、また、諸課題の議員の考え方について
活動報告を行う。

●議員のなり手不足について、立候補費用の公費負担、選挙の仕組み・やり方につい
ての勉強会開催、議員の社会保障制度への加入について等調査研究する。

① 議員のなり手不足について
③ 議会活動の見える化について
⑤ 選挙費用の公費負担について

② 議員報酬について
④ 議員定数について

議員定数14人から12人へ !!!議員定数14人から12人へ !!!

議会のあり方に関する特別委員会報告議会のあり方に関する特別委員会報告

◆ 委員会の活動状況 ◆

◆ 内　　容 ◆

◆ 報告内容 ◆

◆ 今後の活動 ◆

●津久見市議会議員定数条例の一部改正について
説　議員定数について、現行の14人から12人に変更するものです。直近の一般選
挙から適用されます。
結　反対討論がありましたが、採決の結果、賛成多数で可決しました。

結説 問 答…説明 …質問 …答え …結論

結

説
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大久保区画線 6号（徳浦）大久保区画線 6号（徳浦）

中田田尾地区の農道中田田尾地区の農道

ウォーターベッドウォーターベッド

　調査の結果、幅員・構造等に問題がなく、
起点側・終点側ともに市道に接しており、公
共性もあることから認定するものです。

結　全会一致で可決しました。

●子どもたちの学びを保障するため、教職員
と保護者と地域がつながり、地域に根差した
学校教育活動ができるための環境作りを求め
る意見書（案）
説　学校運営協議会や学校評議員会などで、
地域と連携して教育活動をリードしていくこ
とになっていますが、新規採用された教員
は、広域的な移動を短期間で行われることが
多く、地域に根差した教育活動を継続してい
くことが難しくなっている状況があります。
よって、頻繁な広域移動替えを行わないよう
に考慮していただきたい。
結　賛成少数で否決しました。

●専決処分の承認を求めることについて（令
和4年度一般会計予算の補正）
説　875 万円を追加し、予算の総額を 114
億 8,026 万 3 千円とするものです。
　内容は、中田田尾地区の農道崩落の調査設
計業務、保戸島臨港道路の落石に対する県営
工事負担金です。
結　全会一致で承認しました。

●津久見市印鑑条例の一部改正について
説　市役所、出張所の窓口で印鑑登録証明書
を取得するときに、個人番号カード（マイナ
ンバーカード）を提示しても取得できるよう
にするための改正です。
結　マイナンバー制度に反対する立場から反
対討論があり、採決の結果、 賛成多数で可決
しました。

●保戸島航路事業に関する条例の一部改正に
ついて
説　令和４年 10 月から実施する保戸島航路
事業について、 不定期航路事業、いわゆる貸
切事業を実施できるようにするための改正で
す。
結　全会一致で可決しました。

●津久見市辺地総合整備計画の変更について
（保戸島辺地）
説　保戸島診療所にあるウォーターベッド型
医療用マッサージ機の更新について、有利な
借り入れ（辺地債の活用）ができるようにす
るための変更です。
結　全会一致で可決しました。

●地方財政の充実・強化を求める意見書（案）
結　全会一致で可決しました。

●市道路線の認定について（大久保区画線６
号）
説　令和 4 年 4 月に、民間企業から用地の寄
付と共に市道認定の申し入れがありました。

結説 問 答…説明 …質問 …答え …結論 説…説明 問…質問 答…答え 結…結論

説

説

結

結

結

結

結

結

結

総 務 常 任 委 員 会

社 会 文 教 建 設 常 任 委 員 会

説

説

説

説

９月定例会 会期：9/5〜10/12
（38日間）

他…その他結…結論

予 算 常 任 委 員 会
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　竹
た け も と

本　裕
ひ ろ こ

子　氏 ･･･ 再任（２期目）
結　全会一致で同意しました。

●令和4年度一般会計予算の補正について
説　7,273 万 6 千円を追加し、予算の総額
を 115 億 5,299 万 9 千円とするものです。
　主に、オミクロン株対応の新型コロナウイ
ルスワクチン接種対策事業の追加や、寄附金
による小中学校図書費の追加などです。
　その他、新環境センター整備事業分担金（特
別高圧電線路に係る系統接続事業）に関する
債務負担行為を設定します。
結 　全会一致で可決しました。

●令和4年度公共下水道事業特別会計予算
の補正について
説　36 万 1 千円を追加し、予算の総額を 8
億 3,274 万 3 千円とするものです。
　主に、終末処理場の汚泥脱水機の部品交換
に不足が生じたために追加するものです。
結　全会一致で可決しました。

●津久見市教育委員会委員の任命について
説　教育委員の任命に関して、議会の同意を
求めるものです。（任期４年）
　深

ふ か い

井　辰
た つ み

海　氏 ･･･ 再任（２期目）
結　全会一致で同意しました。

●津久見市公平委員会委員の選任について
説　公平委員の選任に関して、議会の同意を
求めるものです。（任期４年）

結説 問 答…説明 …質問 …答え …結論

説

説

説

説

結

結

結

結

そ の 他 の 議 案 等
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議 案 の 賛 否 表
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○●
　

○○○○○

　

○○○○○○

○●
　

○○○○○

　

○○○○○○

○●
　

○○○○○

　

○○○○○○

議　案　名

令和3年度一般会計歳入歳出決算の認定
について

津久見市印鑑条例の一部改正について

津久見市議会議員定数条例の一部改正について

令和3年度津久見市後期高齢者医療特別
会計歳入歳出決算の認定について
令和3年度介護保険事業特別会計歳入歳
出決算の認定について

○: 賛成    ●: 反対    棄 : 棄権    欠 : 欠席
賛否の分かれた議案のみ掲載しています。

議

　
　長

子どもたちの学びを保障するため、教職員と保護
者と地域がつながり、地域に根差した学校教育
活動ができるための環境作りを求める意見書（案）

新環境センターとは新環境センターとは

1施設に集約1施設に集約
新環境センター

〈可燃物処理施設〉

　大分市、臼杵市、竹田市、豊後大野市、
由布市、津久見市の6市から出される家
庭ゴミ等を処理するための可燃物処理施
設とリサイクル施設を共同で建設します。
（津久見市は、可燃物のみ参加します。）
　大分市戸次地区に整備を予定しており、
令和9年度の稼働開始を目指しています。

●大分市佐野清掃セ
　ンター清掃工場
●大分市福宗環境セ
　ンター清掃工場
●津久見市ドリーム
　フューエルセンター
●豊後大野市清掃セ
　ンター

〈リサイクル施設〉
●大分市福宗環境セ
　ンターリサイクル
　プラザ
●臼杵市不燃物処理
　センター

〈可燃物処理施設〉 〈リサイクル施設〉
大分市、臼杵市、由
布市の3市の燃やせ
ないごみ、大型ごみ、
資源物等を処理

津久見市を含む6
市の燃やせるごみ
を処理
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問　自ら避難出来ない避難行動要支援者とは
答　災害が発生又は発生するおそれがある場
合に、自ら避難することが困難な方で、特に
支援を要する方です。そのうち、同意を得ら
れた方を要支援者名簿に登録し、地区の支援
者等と情報共有し、支援を行います。令和４
年度の名簿登録者は 241 名です。

問　災害時防災情報電話サービス加入状況は
答　障がい者や一人暮らし高齢者などに対し
固定電話等で災害情報を配信します。この制
度は申請登録制となっており、障がい者 8名、
一人暮らし高齢者等 26 名が登録しています。
今後も登録者を増やし、適切な情報を配信す
るよう努めます。

問　要支援者の避難体制の確立は
答　各地区の自主防災組織と連携し、要支援

者個別避難計画を作成します。現在 9地域で
120 名の要支援者個別避難計画を作成してい
ます。

問　避難所での障がい者等の対応、対策は
答　障がいの方などが少しでも安心できるよ
うに、避難所生活における困りごと相談など
の支援に努めます。各指定避難所には、車い
す等各種備品を配備しています。また、避難
所内でのエリア分け、間仕切テントや避難
ルーム等を使用するなど他の避難者と接する
機会の軽減を図ることにより、少しでも安心
して避難生活を送れるよう配慮します。エリ
ア分けが困難な場合は、市民会館などの大規
模な避難所への搬送の対応をします。

　他に消防団の対応について質問をしました。

結説 問 答…説明 …質問 …答え …結論 結説 問 答…説明 …質問 …答え …結論

答

答

答

答

問

問

問

問

谷　本　義　則
たにもと よしのり災害時の要支援者対策は !

9月13日㈫・14日㈬
7議員が登壇　傍聴者延べ15名

顔写真横の
二次元コードから
各議員の一般質問
の動画をご覧いた
だけます。

津久見市議会録画映像インターネット配信▷ http://www.kensakusystem.jp/tsukumi-vod/index.html

市政を問う市政を問う 一般質問
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問　後遺症対策の取り組みと困りごと相談対応は
答　大分県において、感染症の治療や治療終了
後、気になる症状が継続する場合や悪化の傾向が
ある場合、かかりつけの医療機関、各地域の保健
所において相談を受け付けています。市では、市
ホームページにおいて、県の後遺症相談窓口を掲
載するとともに、市民が相談に来た場合には、県
の相談窓口を案内しています。
　一方で、何か困りごとがあれば、まるごと受け
止める相談窓口を設置し、市役所の各課、社会福
祉協議会の窓口できちんと受け止めて、専門機関
と連携協力して適切な支援に結びつけています。

　子ども食堂について

問　子どもなら誰でも利用できる、子ども食堂
に対する学校の認識と対応は
答　各学校へ確認したところ、「食への困り」「貧
困」というデリケートな問題を含むため、直接的

な勧誘をしづらいのが現実です。教育相談を受け
る中で、「食の困り」の話題になれば、子ども食
堂を紹介することも行っていますし、今後も社会
福祉課や社会福祉協議会、スクールソーシャル
ワーカーや地域児童生徒支援コーディネーターな
ど関係機関と連携を図りながら、参加を呼び掛け
る取り組みを進めていきたいと考えています。

問　ひとり親家庭の現状は
答　ひとり親家庭については、児童扶養手当申
請時に家庭状況を把握しており、それ以外にも各
種相談に来庁した際に話を聞くようにしています。
ひとり親家庭数は、この数年大きな増減はありま
せん。
　各家庭の経済状況については、良好な経済状
況の方ばかりではないと認識しており、社会福祉
関係の会議で機会があれば、子ども食堂を紹介し
ていきます。

市中心部の活性化について
問　つくみん公園の整備はどうなっていますか
答　津久見港・セメント工場を眺望できる憩
いの場として、つくみん公園ステージ裏の緑
地を改修した形の視点場（展望所）の整備を
検討しています。また、公園入り口の緑地部
分を撤去し、歩道として整備することも検討
しています。財源としましては、事業費の２
分の１に国庫補助金を充当したいと思います。

問　まちなかウォーカブル事業の今後の予定
はどうなっていますか
答　JR津久見駅からおおむね半径１キロメー
トル以内のエリアで、歩きたくなるまちづく
りをテーマとしています。ポケットパークの
整備や LED 照明の設置、河津桜やソメイヨ
シノの植樹も予定しています。
問　街なか観光拠点の整備はどうなっています

か。また、道の駅への登録要件はどうなってい
ますか
答　「情報発信機能」や「24時間利用可能トイレ」
などを備えることで、その要件を満たすものと
考えています。そうすることで多くの宣伝・波
及効果が期待されます。そのことで地域のPR
がより深まり、地方創生につながることが期待
されます。

問　商店街とのつながりをどう考えていますか
答　市民や商店・飲食店の皆様、津久見商工会
議所や農協・漁協などの皆様と積極的な議論を
展開し、行政と住民との協働のまちづくりを醸成
していくことが重要と思われます。

　その他、「津久見市における人権啓発について」
（１）部落差別解消推進法の啓発について（２）水
平社宣言100年の啓発について質問しました。

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問

コロナ感染者の後遺症対策について 黒　木　章　三
くろき しょうぞう

丸　木　一　哉
まるき かずやにぎわいを取りもどせ !
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問　給水人口の推移は
答　近年では、上水道で令和元年度末15,635人、
令和2年度末15,262人、令和３年度末14,903人
となっており、簡易水道で、令和元年度末 890
人、令和２年度末 855人、令和３年度末 812人と、
津久見市の人口減少に合わせて減少しています。

問　水道施設の老朽化と耐震化の現状は
答　上水道事業では、水供給の大半を占めて
いる第１、第２浄水場は耐震性がないため、他
の事業と調整し計画的に耐震化整備を進めてい
きます。その浄水場から各家庭へ供給するため
の水を貯留する第１、第２配水池は、耐震性は
あるが、第２配水池は劣化が進行していたので、
令和３年度に新たな貯水タンクを隣接した土地
に造成し新設、既存の貯水タンクは改修し、安
定した水の確保を図り、災害時などにも対応で
きるよう給水体制の強化を進めています。

　簡易水道事業においても、施設の老朽化が進
んでいることから、将来的には上水道との統合を
視野にいれながらダウンサイジングを検討し、計
画的に補修や耐震化を進めていく必要があると
考えています。

　魅力ある景観資源の更なる活用を!!

問　四浦展望台周辺道路の支障木伐採と景観整
備（支障木伐採）の現状は
答　道路管理者である大分県臼杵土木事務所によ
ると、現地を調査し支障になっている枝などについ
ては伐採等の対応をすると伺っています。また、展
望台からの眺望などの景観整備については、大分
県の関係部局とも協議し対応策を検討していきます。

　その他、青江ダム公園など、その他の景観整
備の取り組み、誘客について質問しました。

問　危険空家等除去事業の対象になっている件
数と除去事業の実績は
答　約130件程確認しています。老朽化した危険
な空家は、増加傾向にあるので、市内全域を改めて
調査し、実態把握に努めます。除去事業の実績は、
平成29年度が 4件、平成30年度16件（台風被災関
連）、令和元年度が 8件、令和２年度が 5件、令和
3年度が7件、令和4年度は6件を見込んでいます。

問　国道217号線沿いの中町にある危険空家
は、同事業の対象にならないか
答　物件の管理者に「空家等の適正な管理に関
する情報通知」を文書発送しました。現時点で
は明確なお答えはできませんが、所有者には適
正に管理、処理していただければと考えています。

　さびたガードレールの改修について

問　青江小学校通学路の耐用年数の過ぎた

ガードレール改修はいつ実施するのですか
答　令和３年度と4年度の 2か年で 704.5m改
修する予定です。

　気候変動対策について

問　津久見市全体の二酸化炭素排出量および
抑制対策は
答　市独自の調査は行っていませんが、4月に
環境省から公表された「自治体排出量カルテ」
によりますと、平成30年度は、438,000トンCO2、
令和元年度は、439,000トンCO2となっています。
抑制対策としての取り組みは、地球温暖化防止
啓発活動、エコエネルギー普及啓発など推進す
ることにしています。

　その他、再生可能エネルギーへの転換と普
及などの質問に対し、答弁がありました。最後
にインボイス制度について質問しました。

結説 問 答…説明 …質問 …答え …結論 結説 問 答…説明 …質問 …答え …結論

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問

安全で安定した災害に強い
水道事業を !! 島　田　　　勝

しまだ まさる

危険空家除去事業を推進せよ 知　念　豊　秀
ちねん とよひで
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問　文化・スポーツ施設等での草木の処理につ
いて
答　市民が集う施設であるため、安全性等につ
いては常に細心の注意を払い、いつでも安心安
全に利用できるよう点検整備を定期的に実施す
ることなどが求められます。「津久見市総合運動
公園」については、定期的に植栽管理を行なっ
ていますが、面積も広く一度に全ての剪定・草
刈りを行うのは難しいため、約１か月間かけて
作業を行なっています。今後は、草木の繁殖対
策については、定期的な剪定・除草作業を行い、
施設の利便性の向上とともに、環境整備に十分
注意しながら努めていきます。

問　道路や公園での植樹の適正な管理について
答　千怒旭町道路側にある18か所の植栽につ
いては、歩行者の視認性の悪さなどの理由か
ら地元の総意により植栽を撤去しました。現在、

新地側にある84か所の植樹については、地元か
らの要望等により、伐採などについて検討します。
公園の樹木剪定作業については、毎年１月から
３月の間に専門家と剪定等をする樹木をきめて実
施しています。今後もできる限り、景観や安全
性などに十分配慮しながら、管理していきたいと
考えています。

　野良猫への餌やり問題について

答　苦情内容の聞き取りや、現地調査を行い、
対象地域の区長や地域の代表者などから情報収
集し、餌を与えている方が判明している場合に
は、餌やりをやめて適正に管理するようにお願い
しています。また、看板設置や回覧チラシを提
供するなど注意喚起に努めています。今後も「お
おいた動物愛護センター」を中心に、連携を図っ
ていきたいと考えています。

問　津久見市の高齢化の状況は、高齢化率
46％を超え、高齢者のみの世帯数は増え、特
に高齢者単身世帯の数は、増えています。
　障がいのある方は、身体、知的、精神それ
ぞれ合わせて1,600名強の方が居住していま
す。さらに、生活が困窮し、孤立し、引きこもっ
ている方も支援の対象者と考えれば、何らか
の支援を必要としている方は、津久見市全体
の半数以上です。そういった方も含め、市民
の意思を、政治や行政に反映させるためには、
すべての人の権利を守り、行使できる制度や
取り組みがとても大切です。

　支援を必要とする人への選挙支援は

答　選挙における支援制度は、点字投票を
はじめ郵便による投票、県選挙管理委員会が
指定した病院や施設等で投票できる不在者投

票や代理投票がありますが、まだまだ代理投
票等の仕組みを知らない方もいます。意思表
示が困難な方々が主体的に選挙に参加できる
ように広報誌等を活用し、関係機関と連携し、
周知啓発を図っていきます。

問　成年後見制度の現状と今後の取り組みは
答　令和４年３月 31日時点で、津久見市の利
用者数は、26名となっています。津久見市に
おける中核機関の取り組みは、津久見市社会
福祉協議会が「成年後見制度相談センター」
を令和４年４月１日に開設し、制度の利用に
ついて相談できるように相談窓口等の体制整
備と広報活動業務を主に事業展開しています。
　今後も誰一人取り残さない地域社会を目指
します。住み慣れた津久見で、人と人、人と
地域、みんながつながり、支え合う地域共生
社会を実現する取り組みを進めていきます。

結説 問 答…説明 …質問 …答え …結論

答

答

答

答

問

問

公共施設での草木の繁殖問題を
どのように解決するのか 塩　﨑　雄　司

しおさき ゆ う じ

倉　原　英　樹
くらはら ひ で きすべての人の権利を守る取り組みは

答

問

問
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日 時：2022 年７月８日（金）

　　　　　　　　 講　師：特別養護老人ホーム　「しおさい」 　小野施設長
　　　　　　　　 参加者：議員５名・職員 ２名・議会事務局 １名　計８名

特別養護老人ホームの職種と資格
施設長１（施設長資格・社会福祉士等）
生活相談員１（社会福祉主事・社会福祉士・介護福祉士）
介護支援専門員１（ケアマネジャー資格）
栄養士１（管理栄養士）
看護師３以上（正看護師・准看護師）
介護職員３対１人＝２７人（介護福祉士６０％以上）
調理員（しおさいは外部委託・ただし栄養士は必要）

介護に従事する外国人の受入れ
・技能実習（H29 ・ 11/1～）
本国への技能移転が目的
実習実施者（介護施設等）の下で実習（最大 5年間）※実習の各段階で技能評価試験を受験
受験（入国 1年後）→受験（入国 3年後）→在留資格へ移ることも可能→受験（入国 5年後）
※悪質なブローカーによるあっせんリスクがある

技能実習生受入れ経費
・技能計画書作成費用等（１人 50,000 円程度：管理団体が作成）
・入国後 1か月程度の講習手当（1人 70,000 円）
・その他渡航費・保険料・介護人材費用・講習費用等（1人 400,000 円程度）
・総額、1人 500,000 円程度必要
・実習生受入れ後、管理団体に１人 30,000 円・送出し機関に 10,000 円 計 40,000 円（毎月）

社会文教建設常任委員会研修会報告

テーマ「介護人材の確保と外国人実習生の受け入れについて」

在京津久見人会　4 年ぶりに開催 !
　10 月 9 日（日）、東京都千代田区のアルカディア市ヶ
谷（私学会館）で在京津久見人会（会長 前嶋修身氏）が 
4 年ぶりに開催されました。川野幸男市長、 髙野幹也議長、
津久見商工会議所 古手川保正会頭、 太平洋セメント（株）
安藤國弘副社長、大分県東京事務所馬場真由美所長な
ど総勢 47名が出席されました。
　会長や来賓の挨拶、津久見のPR動画、懇親会も盛況で、
皆さんがふるさと津久見に想いを馳せた一日でした。
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議員・教委 100m（島田勝議員）議員・教委 100m（島田勝議員）

400mリレー 第１位　個人100m 第 2 位（第 75回大分県民スポーツ大会）

　「第 75 回大分県民スポーツ大会（県民体育大会から改
称）」が九大地区（日田市・玖珠郡）を主会場に３年ぶり
に開催され、津久見市は総合第 14 位と大健闘の成果を
果たしました。
　津久見市議会は、議員ソフトボール（９月３日～４日 
由布市庄内町）、議員陸上（９月 11 日 昭和電工ドーム）
に登録しました。
　議員ソフトボールは、前大会（準優勝）の雪辱を期して、
シニアチームとの猛練習に励むなど、準備していました
が、前日からの雨によるグラウンドコンディション不良
と台風 11 号の影響で中止となりました。
　議員陸上では、議員・教委 400m リレー（黒田・島田・
井戸川・髙野幹）で練習の成果（見事なバトンパス）を
遺憾なく発揮し、７年ぶりに第 1 位となりました。
　また、議員・教委 100m では、島田勝議員が激走、見
事第 2 位となり、リレーと合わせて津久見市の総合得点
に貢献しました。

３年ぶりに参加！津久見扇子踊り大会

　第 59 回津久見扇子踊り大会が、8 月 20 日つくみん
公園で 3 年ぶりに開催され、17 団体約 400 名が参加し、

「扇子踊り」「三勝」「津久見音頭」を踊りました。
　中入れには、扇子踊り娘の踊りや扇子踊り保存会若葉
の子どもたちによる演奏も披露され、観衆を魅了し、大
会に花を添えてくれました。
　津久見市議会も参加し、優雅で華麗な舞いを披露しま
した。

12月15日㈭
16日㈮
22日㈭

常任委員会
常任委員会
採決・閉会

躍動! 津久見市議会躍動! 津久見市議会躍動! 津久見市議会躍動! 津久見市議会

３年ぶりに参加! 津久見扇子踊り大会３年ぶりに参加! 津久見扇子踊り大会３年ぶりに参加! 津久見扇子踊り大会３年ぶりに参加! 津久見扇子踊り大会

12月定例会のご案内（予定）
12月05日㈪
3月13日㈫
14日㈬

開会
一般質問
一般質問
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議員研修会 令和 4年10月6日㈭・12日㈬

令和 4年10月12日㈬特殊詐欺は防げるか!特殊詐欺は防げるか!
河野 　傑 警部講師：
こう の たけし

（臼杵津久見警察署生活安全課長）

手口は10 種類

キーポイントは「相手と話をしない」

10月６日（木）レンブラントホテル大分10月６日（木）レンブラントホテル大分

議員研修会議員研修会

講演講演

令和 4年10月 6 日㈭

「大分はコロナ禍をチャンスにできるか」「大分はコロナ禍をチャンスにできるか」

藻谷 浩介 氏講師：
も  たに こうすけ

（株式会社日本総合研究所　主席研究員）

講演講演

★「人が少ないから、やめたほうがいい」
　というものではないもの３つ

1. 道路  2. 学校  3. 病院

② 大分県市議会議長会議員研修会

① 津久見市議会議員研修会

① オレオレ詐欺
② 預貯金詐欺
③ 架空料金請求詐欺
④ 還付金詐欺
⑤ 融資保証金詐欺
⑥ 金融商品詐欺
⑦ ギャンブルあっせん詐欺
⑧ 交際あっせん詐欺
⑨ その他の特殊詐欺
⑩ キャッシュカード詐欺盗

対策：自動警告通話録音機の設置
　　　留守番電話機能を使いましょう
　　　ストップ !  ATMでの携帯電話
　　　まもめーるへの登録
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　今年で創立 61 周年を迎えます、認定こど
もカトリック津久見幼稚園です。
　「いつも子どもが中心の幼稚園」をモットー
に「丈夫な体」「豊かな知恵」「広い心」を育て
ていけるよう、モンテッソーリ教育を土台と
して五感を沢山使い、神さまからいただいた
個性を充分に伸ばす教育を行っています。ク
ラスは３歳児から５歳児が一緒に生活する、
縦割りクラスです。
　上の子どもが下の子どものお世話を喜んで
したり、優しくてカッコいい年長組さんを尊
敬する気持ちをもったりする姿を目にすると

本当に微笑ましいです。大人が教えなくても
自然にずっと引き継がれていっている、子ど
もから子どもへのバトンのような気がします。
　子どもは本当に「宝」です。この大切な宝を
大人である私たちが育てていくお手伝いとし
て「生きているって楽しいんだ！」「愛されて
いるんだ！」というメッセージを色々な経験
を通して伝えていきたいと思います。

市美展入選作品
　８月 30 日（火）津久見市美術展の表彰式がありました。市民の方々が、丹精込めて描い
てきた数々の作品の中から、見事、市長賞と市議会議長賞に輝いた作品２点を紹介します。

市長賞「 海 」
　油絵 20 号の作品です。友だちとモチーフを
探しに長目方面に行ったとき、港で見つけた「縄」
を描きました。市の公民館教室で岩尾善幸先
生に師事して、60 才になってから描き始めまし
た。 踊りなども考えましたが、長くできるもの
ということで、絵画を選びました。描いている
うちにだんだん楽しくなってきて、１つの作品が
出来上がるのがとてもうれしい気持ちになりま
す。今は県美展に向けて取り組んでいます。

市議会議長賞「 野菜畑 」
　B3サイズの色鉛筆画です。冊子等の写真などを
元に、１か月ぐらいで描き上げました。根を詰めて
夜中に描くことが多かったです。７年くらい前まで
は、油絵を描いていましたが、長男が100色の色
鉛筆を買ってくれたことがきっかけで、公民館の教
室に通うことになりました。 初めは、なかなか思っ
た色が出ずに苦労しましたが、描くとだんだん良く
仕上がってくのが楽しみになりました。今は、畑仕
事にも精を出しながら、自分のペースで描いています。

市民ギャラリー

市長賞「海」…仲尾和子さん（上青江）

市議会議長賞「野菜畑」… 芝崎秀子さん（千怒）

受賞者インタビュー

受賞者インタビュー

つくみ の宝つくみ の宝
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